

- la création d'une importante infrastructure (réseau routier, aéroports, usines de dessalement de l'eau et autres) et la création de nouvelles villes ont amélioré la qualité de vie de la population;
- l'industrialisation et les efforts de diversification de l'économie ont également contribué à donner de nouveaux débouchés aux jeunes Saoudiens.

Le gouvernement continue de tirer parti de ses immenses réserves pétrolières et de son poste de leader au sein de l'OPEP pour maintenir à un niveau suffisant ses exportations et ses recettes. La baisse du marché pétrolier survenue ces dernières années et le déclin des exportations, qui ont baissé jusqu'à 2 millions de barils par jour en 1985, ont forcé le gouvernement à utiliser ses réserves de devises étrangères pour couvrir ses dépenses courantes. Ces dernières sont d'ailleurs passées de 170 milliards de dollars américains, il y a de cela plusieurs années, à environ 50 milliards aujourd'hui.

La décision de renoncer temporairement à influencer les politiques de l'OPEP et d'accroître la production pétrolière de 2 à 4,5 millions de barils par jour, en dépit des effets que cela pouvait avoir sur les prix pétroliers, reflète cette réalité.